で反転攻勢

そして、

生徒・保護者をそれぞれ繋

す。

こうした取り組みは、早い段階で

成果が出ると期待しています」

感覚を抱いてもらうように働きかけま の一員としてコミュニティ参加している 生にも在籍生と同じ指導をして、 の大義名分が成り立ちます。

ルをハイブリッド化していくことが重要

人間でしかできないアナログとデジタ

人間の本質にアプローチしながら、

「各塾が校舎単位のユニットをベ

て

『友だちを連れてきて!』

極的に実施しています。集団化によっ

民間 教育 学ぶ重要 字習意欲

力をさらに 保護者



伊藤

塾。教育

明日への一手

Juliu-kyo

-куожи.com

业教育

小・中学受験市場を除いて、

| 低下する日本を再興したい教育への意欲や向上心が

塾

込めた想いを次のように話す 版が決定したという。初となる著書に 「自給率の低いこの国の資源はまさに私 を上梓した伊藤氏。 教育は人と社会と国の未来を決する』 今年4月、『教育による日本再興論 早くも5回目の重

不可欠です。 を入れることが日本再興のために必要 るため、より一層、国をあげて教育に力 先行投資です。 たち国民であり、 人的資源の価値を高め 教育こそが未来への

ところが、首都圏や関東・関西圏の 教育への

> す。 の危機的な状況を打開したいとの想い する民間教育業界の皆さまと一緒に、こ 過去最低の水準です。 意欲や向上心は低下の一途を辿っていま 2000年以降のデ 私は志を同じく ·タによると、

| 感情の劣化が著しく進行人間関係の空洞化・希薄化

で拙著を執筆しました」

のです」

て初めてモチベーションを維持できる

を支えられています。

周囲の目があっ

生きもので、他者の存在があって意志

解説する。 から、そのポイントをパラフレーズして しているのか。伊藤氏は社会学の見地なぜ、教育への意欲や向上心が低下

「科学技術の驚異的な進化により、 れまで手にしてきたものと引き換えに、

耐えらず、 く進行していると言われています。 た。もともと人間は意志が非常に弱い 的苦痛を感じるように進化してきま. 人間の脳は〝ぽっち化〞に対して社会 遺伝子学的にも人間は孤立や孤独に 集団を好む生きものです。

間が精神のバランスを保てなくなり

した。その結果、〝感情の劣化〟

が著し

孤独化へ〝ぼっち化〞が進み、多くの人人間関係の空洞化・希薄化から孤立・

い打ちをかけたパンデミックが相乗し、

が失われています。

超デジタル化に追

私たちにとって〝本質的に大切な何か〟

の在在意義を大きく低下させたことが、 いまの現状を招いたとの見識を伊藤 そして、 コロナ禍の3年間で学習 塾

「経営リー て真に大切なものは何かを俯瞰し、 時こそ、人間社会や組織、また自分にとっ -ダーは未曾有の事態に陥った 深

以上に大人の方が進んでいることがわ かりました。 よると、実は、感情の劣化、は子ども

者は、集団、という価値観で育ってき が高いと推察しています。また、保護 モチベーションを維持できない可能性 きな生き物であり、誰かの目がないと が、生徒以上に保護者の方が集団が好 ここからはあくまでも私の仮説です

ことを実感できるように「教育」して があってこそ、子どもの学力が上がる 同士が刺激し合うことでモチベ 化して、同学年の子どもを持つ保護者 いかなければならないと考えています。 ンを上げ、保護者の強いフォローアップ

現

の市場価値と労働生産性を上げていか

設けています。また、オンライン授業

を使ってもらい、質問に訪れる時間も

小中学部は授業がない日でも自習室

なければなりません」

| 教場内コミュニティを強化生徒・保護者を集団化して

います。

さらに、

小中高校部でイベントを積

時点では受講率より登校率を重視して を活用している大学受験部門でも、 この失敗を教訓にしてもう一度、

塾にとってむしろチャンスなはずです。

そもそも、公教育の脆弱化は、学習

に全力投球しています。

縦横斜めの関係性を構築し、とにかく ニティ化です。生徒・先生・スタッフの するオペレーションは、教場内のコミュ

私が最も強くこだわる生徒に対

来校させて校舎の再活性化を図ること

を提供できるはずがありません。 が人間をリアルにエンパワ クトの働くコアなサービス、 育とは対極のポジションで大切に提供

それでは、民間教育業界が公教

し続けてきたもの、つまりピア・エフェ

つまり人間 し合う環境

ナ禍を振り返ると、休講やオンライン

クラスを少人数に細分化

してきま

取り組みを伊藤氏は次のように明かし

く考えるべきです。

しかしながら、コロ

んでいくと思います」

現在、eisu gr

oupが注力する

| 知見が豊富な本書を活用保護者を教育するために

体験受講 と声がけ

校舎

再興論 教育は人と社会と国の未来を決する 国家の興廃は 教育にあり 3つの軸 今年4月に伊藤奈緒氏が上梓した

「高校生の場合、

以前ならば生徒本人

について、

伊藤氏は次のように話す。

保護者に対する「教育」

が入塾決定をして

いましたが、

昨 今

相当な労力がかかることは言うまでも 切らなければならないと考えています。 生徒・保護者を「育てる」方針に舵を の力で教育に対して主体的・意欲的な るしか方法はありません。コミュニティ げて集団を再構築し、コミュニティを作

ありませんが、これを愚直に実践する

さらに淘汰が進

大学社会学部の教授が示すデー現場で実感しています。実際、

三重

は保護者と生徒が一緒に来校するた

めに入塾がなかなか決まりにくいと

『教育による日本再興論 教育は人と社会と国の未来を決する』

た世代です そこで、 生徒と同様に保護者を集団

ーショ

の最新研究結果が紹介された。 保護者の教育に関する、シカゴ大学

> 「教育への主体性が低い低学歴・低所得 用してほしいと強調した。 知見として、冒頭に紹介した本書を活 保護者が全集中するように促す重要性 が大学に進学する場合のみに限定した 酬を与えましたが、使用用途を子ども アルに抜粋しています。 士課程で研究した学術論文の内容をリ 「拙書は、 を示した、興味深い研究です」 もたらしました。子どもの学力向上に にもかかわらず、 たのです。参加する動機付けとして報 て せるプログラムを長期間にわたって実 する価値を理解させ、積極的に関わら の保護者を集めて、子どもの教育に対 保護者を「教育」するためのロジック・ 実際に子どもたちの学力が上がっ 昨年まで三重大学大学院の博 非常に大きな成果を 保護者教育によっ 大学入学共通 日本

テストをテーマにした学術論文は、 で初めてです」

促し、講演を締めくくった。 「日本をリードする層を育てる、 伊藤氏は力強いメッセージで奮起を あるい

馴染めない子どもを救済している 元気を取り戻せると信じています_ に広めていけば、民間教育は必ず から一歩ずつ踏み出し、 の再興を担う、一丁目一番地、の方々 お集まりの皆さまは民間教育業界 のも、私たち民間教育です。ここに は公教育についていけない子どもや 皆さまが足元でできること それを全国